

MÜNCHNER BÜRGERINITIATIVE FÜR FRIEDEN UND ABRÜSTUNG

BIFA, Isabellastr. 6, 80798 München, Tel. 181239 oder 2715917 (Tel + Fax)

www.bifa-muenchen.de



Vor 25 Jahren - die legendäre "Menschenkette Ulm - Stuttgart"



**Franz Iberl - Zeitzeugenbericht - Materialien von damals
- politische Analysen - Vergleich heute**

**Mittwoch 22. Oktober 2008 um 19:30 Uhr
EineWeltHaus (Raum 109)
Schwanthalerstr. 80 U Theresienhöhe**

Die Friedensbewegung in Deutschland hat in der Vergangenheit spektakuläre Mobilisierungserfolge erlebt, von denen sie teilweise sogar noch heute zehrt. Vieles hat sich seitdem geändert, nicht zuletzt fiel die "Mauer" und der alte kalte Krieg war zunächst zu Ende.

Die Debatte um die nuklearen Mittelstreckenraketen bewegte damals Millionen, und so kamen solche Großaktionen zustande, über die an diesem Abend mit ihrer Vorgeschichte berichtet wird. Am **22. Oktober 1983** fand als ein spektakulärer Höhepunkt der Proteste gegen den "NATO-Doppelbeschluss" die Menschenkette Ulm-Stuttgart statt.

Es geht natürlich nicht darum Nostalgie zu pflegen und alten Zeiten nachzutruern, vielmehr läßt sich aus heutiger Sicht z. B. auch zeigen, was inzwischen - oft unfreiwillig - dazugelernt werden konnte ...

